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Beginn: 19:00 Uhr 

Ende: 22:51 Uhr 

Raum: G 330 

Sitzungsleitung: Friederike Hänsel (M II) 

Protokollant: Jennifer Huth (M I) / Thomas Steinert (IMN) / Martin Lindner (W) / Friederike 

Hänsel (M II) 

 
 Anwesend  Abwesend  Ersatzvertreter        nicht besetzt 

Stimmberechtigte Mitglieder 

F AS  Steffi von Kuyck-Studzinski F M&E  Martin Böttcher 

  Christian Wille   Kilian Peisker 

Ersatzvertreter:  Manuel Steeg Ersatzvertreter:  Jeanette Kietz 

  Tobias Ssimank   Jasper Glenewinkel 

F Bau  Roland Jarysch F Medien I  Luise Künnemann 

  Ronny Zschörper   Christine Frehe 

Ersatzvertreter:  Nicky Weißbach Ersatzvertreter:  Kevin Göthling 

  Maik Irmscher   Virginia Illner 

F EIT  Thomas Bauer F Medien II  Mathias Giegling 

  Patrick Weber   Friederike Hänsel 

Ersatzvertreter:  Moritz Mösler Ersatzvertreter:  Gesa Behrens 

  Julia Luthardt   Hanna Lang 

F IMN  Thomas Steinert F WiWi  Matthias Wessel 

  Jakob Göpel   Martin Lindner 

Ersatzvertreter:  Haiko Hertes Ersatzvertreter:  Ronny Vogel 

  Marcellus Siegburg   Florian Schubert 

 
 

Referate (Anwesende unterstrichen) 

 Ausländische Studierende Referentin: Thiara Shouza Carvallho, Co-ReferentIn: Anja Nöhles 

 Eins Null Referent: Konrad Eberlein 
Co-Referentin: Denise Sterr 

 Finanzen Referentin: Gesa Behrens 

 Hochschulpolitik Referent: René Jalaß 

 Kultur ReferentIn: N.N. 
 

 Öffentlichkeitsarbeit Referent: Ronny Zschörper 
Co-Referentin: Nadine Schlimper 

 Ökologie und Verkehr Referent: Maik Irmscher 
Co-Referent: Tom Beyer 

 Soziales ReferentIn: N.N. 
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 Sport Referent: Vinzent Peters 
Co-Referent: Martin Böttcher 

 Studium und Lehre Referent: Thomas Oertel, Co-Referent: Hannes Wunderlich 

 Technik Referent: Haiko Hertes, Co-Referent: Michael Richter 

 Veranstaltungen Referent: Marcel Karos 
Co-Referent: Matthias Wessel 

 

Gäste 

Jennifer Huth (M I), Michael-Theodor Behrens (B), Karin Albrecht (B), Uwe Britze (B), Mike Nagler (Hochschul-
rat), Gunter Greger (Uni Leipzig), Steven Rogalski (M II), Alexander Korth (W), Martin Trippmacher (M I) 

 

1 Allgemeines 

» Herzliche Begrüßung aller Anwesenden durch die Sitzungsleitung. 

» Verabschiedung Christian Wille und Dank für seine Amtszeit als Sprecher. 

 

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit  

» Stimmberechtigte Mitglieder: 13 von 16. Der Studentenrat ist beschlussfähig. 

» Florian Schubert kommt in TOP 1.2 um 19.10 Uhr. Der Studentenrat ist mit 14 von 16 Stimmen 

beschlussfähig. 

» Konrad Eberlein geht nach TOP 2 um 19.28 Uhr. Der Studentenrat ist mit 14 von 16 Stimmen 

beschlussfähig. 

» Christian Wille geht in TOP 3 um 19.32 Uhr. Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen be-

schlussfähig. 

» Christian Wille kommt in TOP 3 um 19.43 Uhr. Der Studentenrat ist mit 14 von 16 Stimmen be-

schlussfähig. 

» Ronny Zschörper geht in TOP 3.6 um 20.28 Uhr. Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen 

beschlussfähig. 

» Christian Wille geht in TOP 3.6 um 20.28 Uhr. Der Studentenrat ist mit 12 von 16 Stimmen be-

schlussfähig. 

» Ronny Zschörper kommt nach TOP 3.6 um 20.33 Uhr. Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stim-

men beschlussfähig. 

» Christian Wille kommt nach TOP 3.6 um 20.33 Uhr. Der Studentenrat ist mit 12 von 16 Stimmen 

beschlussfähig. 

» Luise Künnemann geht in TOP 5.2 um 21.20 Uhr. Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen 

beschlussfähig. 

» Thomas Steinert und Patrick Weber gehen in TOP 5.2 um 21.27 Uhr. Der Studentenrat ist mit 11 

von 16 Stimmen beschlussfähig. 
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» Patrick Weber kommt in TOP 5.2 um 21.31 Uhr. Der Studentenrat ist mit 12 von 16 Stimmen 

beschlussfähig. 

» Thomas Steinert kommt in TOP 6 um 21.33 Uhr. Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen 

beschlussfähig. 

» Karin Albrecht und Martin Böttcher gehen in TOP 6 um 21.34 Uhr. Der Studentenrat ist mit 12 

von 16 Stimmen beschlussfähig. 

 

1.2 Ergänzungen / Genehmigung der Tagesordnung 

» Folgende Tagesordnung liegt vor: 

1 Allgemeines 
1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit 
1.2 Ergänzungen / Genehmigung der Tagesordnung 
1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 29.06.2011 
1.4 Nächste Sitzungstermine (Sitzungsplan WS 2011/12) 
2   Vorstellung Hochschulrat – Mike Nagler 
3 Wahlen 
3.1 WahlhelferInnen 
3.2 Referat Soziales  
3.3 Co-ReferentInnen Technik 
3.4 Verwaltungsrat / Kulturausschuss 
3.5 Homepageverantwortliche / Homepageverantwortlicher 
3.6 KassenprüferInnen 
4   Anerkennung als Hochschulgruppe 
4.1 SMD Leipzig 
4.2 Ingenieure ohne Grenzen 
5   Finanzen 
5.1 Referat 1.0 
5.2 Haushaltsabschlüsse 
6   Neufassung der Evaluationsordnung 
7 Informationen 
7.1 Erstsemestereinführungstage / Erstiparty 
7.2 StuRa-Fahrt vom 04. bis 06.11.2011 
7.3 SprecherInnen 
7.4 Fachschaftsräte 
7.5 Referate 
7.6 Gremien 
8 Sonstiges 

 
» Konrad Eberlein bittet darum den TOP 5.1 als neuen TOP 2 vorzuziehen. Dazu gibt es keine Ge-

genrede. 

» Damit liegt folgende geänderte TO vor: 

 

1. Allgemeines 
1.1. Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit 
1.2. Ergänzungen / Genehmigung der Tagesordnung 
1.3. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 29.06.2011 
1.4. Nächste Sitzungstermine (Sitzungsplan WS 2011/12) 

2.  Finanzen – Referat 1.0 
3. Vorstellung Hochschulrat – Mike Nagler 
4. Wahlen 



Studentenrat der HTWK Leipzig 

Protokoll der Sitzung vom 07.09.2011 

 

Seite 4 von 15 

4.1. WahlhelferInnen 
4.2. Referat Soziales  
4.3. Co-ReferentInnen Technik 
4.4. Verwaltungsrat / Kulturausschuss 
4.5. Homepageverantwortliche / Homepageverantwortlicher 
4.6. KassenprüferInnen 

5.   Anerkennung als Hochschulgruppe 
5.1. SMD Leipzig 
5.2. Ingenieure ohne Grenzen 

6.   Finanzen - Haushaltsabschlüsse 
7.  Neufassung der Evaluationsordnung 
8. Informationen 

8.1. Erstsemestereinführungstage / Erstiparty 
8.2. StuRa-Fahrt vom 04. bis 06.11.2011 
8.3. SprecherInnen 
8.4. Fachschaftsräte 
8.5. Referate 
8.6. Gremien 

9. Sonstiges 
 

» Die Tagesordnung wird ohne Gegenrede angenommen. 

 

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 29.06.2011 

» Per E-Mail wurden keine Änderungen oder Ergänzungen geschickt. 

» Das Protokoll wird zur Abstimmung gestellt. 

» Das Protokoll wird mit 10 / 0 / 3 angenommen. 

 

1.4 Nächste Sitzungstermine (Sitzungsplan WS 2011/12) 

» Vorgeschlagener Sitzungsplan für das Wintersemester 2011/12: 

o 07. September 2011 | 10. Sitzung des Studentenrates | 19 Uhr, G 330 

o 05. Oktober 2011 | 11. Sitzung des Studentenrates | 19 Uhr, G 330 

o 19. Oktober 2011 | 12. Sitzung des Studentenrates | 19 Uhr, G 330 

o 02. November 2011 | 13. Sitzung des Studentenrates | 19 Uhr, G 330 

o 15. November 2011 | 14. Sitzung des Studentenrates | 19 Uhr, G 330 

o 30. November 2011 | 15. Sitzung des Studentenrates | 19 Uhr, G 330 

o 14. Dezember 2011 | 16. Sitzung des Studentenrates | 19 Uhr, G 330 

o 04. Januar 2012 | 17. Sitzung des Studentenrates | 19 Uhr, G 330 

o 18. Januar 2012 | 18. Sitzung des Studentenrates | 19 Uhr, G 330 

o 01. Februar 2012 | 19. Sitzung des Studentenrates | 19 Uhr, G 330 

» Roland Jarysch merkt an, dass ja am 18.01.2012 wahrscheinlich Wahlauszählung ist und die 

Sitzung verschoben werden sollte. 

» Vorschlag: Sitzung vom 18.01.2012 auf den 19.01.2012 verschieben. Ohne Gegenrede angenom-

men. 

» Der Sitzungsplan wird zur Abstimmung gestellt. 
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» Der Sitzungsplan wird mit 12 / 0 / 1 angenommen. 

 

2 Finanzen - Referat 1.0 

» Konrad Eberlein erläutert, dass für den Druck der Studienkalender insgesamt 5850€ an Ausgaben 

anstehen. Im Referatstopf befinden sich 4450€. Die restlichen 1400€ werden durch die akqui-

rierten Anzeigenkunden gedeckt, jedoch muss erst die Rechnung der Druckerei bezahlt werden, 

bevor die Einnahmen der Anzeigenkunden reinkommen. 

» Dieser Betrag soll nun durch einen anderen Topf gedeckelt werden. 

» Gesa Behrens schlägt die Töpfe Erstsemestereinführungstage oder Öffentlichkeitsarbeit als sinn-

volle Töpfe für eine Deckelung vor. 

» Friederike Hänsel merkt an, dass es zeitlich knapp werden könnte, wenn man den Betrag mit 

dem Topf Erstsemestereinführungstage deckelt. 

» Konrad Eberlein merkt an, dass wahrscheinlich am 24.09. die Kalender geliefert werden und dann 

ca. 2-3 Wochen gebraucht werden, um die Einnahmen (Anzeigenkunden und Sponsoren) zu er-

halten. 

» Friederike Hänsel schätzt dies als zu knapp ein. 

» Haiko Hertes fragt, ob die Sponsoreneinnahmen mittels Verträgen abgesichert sind? 

» Konrad Eberlein bejaht dies.  

» Ronny Zschörper merkt an, dass der Öffentlichkeitsarbeitstopf nicht ausreichen wird. 

» Roland Jarysch schlägt eine Deckelung mit dem Allgemeine Studentenratsmittel-Topf vor. 

» Gesa Behrens: Dieser enthält im Moment nur ca. 250€, wird aber in ca. 2 Wochen Einnahmen in 

Höhe von 2000€ (Förderung Hochschulsommerfest durch Studentenwerk) aufweisen. 

» Martin Lindner erkundigt sich nach dem Zahlungsziel der Druckerei. 

» Konrad Eberlein: Ca. 20 Tage. 

» Es wird eine Deckelung des Betrages in Höhe von 1400€ mit dem Topf Allgemeine Studenten-

ratsmittel (und somit eine Änderung des Haushaltsplans) zur Abstimmung gestellt. 

» Die Deckelung des Topfes Eins Null, Kalender mit dem Topf Allgemeine Studentenratsmittel in 

Höhe von 1400€ wird mit 12 / 0 / 2 angenommen. 

» Konrad Eberlein erläutert außerdem, dass die Druckerei in Dresden, welche vom StuRa gewählt 

wurde, falsch kalkuliert hat und nun eine andere Druckerei gewählt wurde.  

» Uwe Britze empfindet den Preis generell als recht hoch. 

» Konrad Eberlein erläutert, dass sich der StuRa in einer früheren Sitzung bewusst für eine lokale 

Druckerei und die damit einhergehenden höheren Druckkosten entschieden hat. 

» Es wird zur Abstimmung gestellt, dass nun bei Pöge Druck in Leipzig gedruckt wird. 

» Der Druck bei Pöge Druck Leipzig wird mit 12 / 0 / 2 angenommen. 
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3 Vorstellung Hochschulrat (HSR) 

» Mike Nagler als Mitglied im Hochschulrat stellt sich vor. Er hat selbst an der HTWK studiert und 

sein Studium 2004 abgeschlossen. Seit 2010 ist er Mitglied im Hochschulrat. 

» Was ist der Hochschulrat? Im Zuge der neuen Strukturen durch das neue Sächsische Hochschul-

gesetz, wurde der Hochschulrat an den Hochschulen eingeführt. Er ist eine Art Aufsichtsrat.   

» Der Hochschulrat setzt sich an der HTWK aus 7 Personen zusammen. An der HTWK kommen im 

Hochschulrat 4 Personen aus der Wirtschaft und 3 aus dem Hochschulbereich. 

» Leider sitzen keine StudentInnen im Hochschulrat.  

» Mike Nagler möchte gern weiterhin Kontakt zum StuRa halten und so ein Bindeglied zum HSR 

darstellen. Bei Interesse bietet er auch an, in den FSR vorbeizuschauen und über den HSR zu 

sprechen.  

» Marcel Karos erkundigt sich über die neuen Mitglieder. 

» Mike Nagler erläutert, dass nach der Wahl von Frau Prof. Lieckfeldt als Rektorin, drei Mitglieder 

des Hochschulrates zurückgetreten sind. Bereits im Mai wurde Cornelius Weiß (ehem. Rektor der 

Uni Leipzig) nachnominiert. Ende August wurden Mathias Reuschel (S&P Gruppe) und Milan Ne-

deljkovic (BMW Werk Leipzig) nachnominiert. Mathias Reuschel ist zum neuen Vorsitzenden und 

Milan Nedeljkovic zum stellvertretenden Vorsitzenden gewählt wurden. 

» Mike Nagler informiert über Europaweiten Aktionstag aus Solidarität zu Griechenland und Spani-

en (Sozialkürzungen). Am 15.10. wird es dazu Kundgebungen am Augustusplatz geben.  

 

4 Wahlen 

» Christian Wille merkt an, dass alle neu gewählten ReferentInnen und Co-ReferentInnen morgen 

um 13 oder 16 Uhr vor der Hochschulbibliothek ein Foto für den Studienkalender Referat 1.0 ma-

chen lassen können. 

 

4.1 Wahlhelfer 

» Marcel Karos und Gesa Behrens erklären sich bereit als Wahlhelfer zu fungieren.  

» Ohne Gegenrede angenommen. 

» Christian Wille möchte noch den TOP 4.7 Co-ReferentInnen Hochschulpolitik ergänzen, da er sich 

zur Wahl aufstellen lassen möchte. 

» Ohne Gegenrede angenommen. 

 

4.2 Referat Soziales 

» Katja Killisch ist zum 31.08.2011 von ihrem Amt als Referentin für Soziales zurückgetreten, da 

sie ihr Studium erfolgreich beendet hat. 

» Martin Trippmacher stellt sich zur Wahl als neuer Referent für Soziales.  
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» Martin Trippmacher möchte die Arbeit des Referates weitestgehend fortsetzen und möchte die 

Belange von Studierenden mit Behinderung mehr fördern. Außerdem möchte er gern die sozialen 

Inhalte der StuRa-Homepage aktualisieren und ausbauen. Ebenso möchte er die Beratungszeiten 

erweitern. 

» Patrick Weber fragt, ob er genug Zeit für die vielen Vorsätze hat. 

» Martin Trippmacher antwortet, dass er sich bereits in einem höheren Semester befindet und die 

nötige Zeit für die Referatsarbeit hat. 

» Die Wahl findet geheim statt. 

» Stimmergebnis: Martin Trippmacher erhält 19 von 42 möglichen Stimmen und ist damit nicht als 

Referent für Soziales gewählt. 

» Gunter Greger findet es schade, dass Martin Trippmacher nicht gewählt wurde. Da sich Martin 

Trippmacher schon seit längeren mit sozialen Hochschulthemen beschäftigt bedarf es nahezu 

keine Einarbeitung in das Amt und er könnte sofort mit der Arbeit beginnen. 

» Alexander Korth merkt an, dass die Wahlordnung, was die benötigte Mehrheit und die Formulie-

rung, was ungültige Stimmzettel betrifft, verschieden auslegbar ist und ob nicht alle Stimmzettel 

ohne Kreuz ungültig wären. 

» Christian Wille meint, es sollte die Möglichkeit geben, wenn nur ein Kandidat sich zur Wahl 

stellt, diesen nicht zu wählen. 

» Roland Jarysch merkt an, dass die Wahlordnung besagt, dass eine einfache Mehrheit der anwe-

senden Mitglieder nötig ist, bedenkt jedoch einen Neuformulierung für ungültige Stimmzettel. 

» Haiko Hertes würde gern sofort eine Neuformulierung festsetzen lassen. 

» Roland Jarysch merkt an, dass die Wahlordnung mehrere Querverweise aufweist und eine gründ-

liche Überarbeitung nötig wäre. 

» Friederike Hänsel würde die Änderung der Wahlordnung gern gründlich vorbereiten und würde 

dies gern in einem Arbeitskreis zur StuRa-Fahrt erledigen. 

 

4.3 Co-ReferentInnen Technik 

» Thomas Steinert stellt sich zur Wahl als Co-Referent für Technik. Er ist seit einiger Zeit Admin 

des Linuxpools an der Fakultät IMN und möchte nun gern beim Referat Technik mitarbeiten. 

» Friederike Hänsel fragt, ob sich Thomas Steinert vorstellen könnte, Hauptreferent zu werden, 

wenn Haiko Hertes mit dem Referat aufhören sollte. 

» Thomas Steinert könnte sich dies vorstelle. 

» Die Wahl findet geheim statt. 

» Stimmergebnis: Thomas Steinert erhält 42 von 42 möglichen Stimmen und ist damit als Co-

Referent für Technik gewählt. 

» Thomas Steinert nimmt die Wahl an. 
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4.4 Verwaltungsrat / Kulturausschuss 

» Tom Beyer ist als derzeitiges Mitglied im Verwaltungsrat / Kulturausschuss zurückgetreten, da er 

sein Studium erfolgreich beendet hat. 

» Kilian Peisker möchte sich zur Wahl stellen. 

» Martin Trippmacher fragt, ob er die Bedürfnisse der StudentInnen im Verwaltungsrat vertreten 

wird. 

» Kilian Peisker befürwortet dies. 

» Martin Trippmacher stellt sich ebenfalls zur Wahl. Er wünscht sich vom Studentenwerk, dass 

deutlich mehr auf die Bedürfnisse der StudentInnen – v.a. im Bereich Beratung – eingegangen 

wird und das die Richtlinien des Deutschen Studentenwerkes (DSW) stärkere Beachtung finden. 

» Die Wahl findet geheim statt. 

» Stimmergebnis: Kilian Peisker erhält 35 von 42 möglichen Stimmen. Martin Trippmacher erhält 5 

von 42 möglichen Stimmen. Kilian Peisker ist damit als Vertreter im Verwaltungsrat / Kulturaus-

schuss gewählt. 

» Kilian Peisker nimmt die Wahl an. 

 

4.5 Homepageverantwortliche / Homepageverantwortlicher 

» Es wird eine Nachfolgerin bzw. ein Nachfolger für Tom Beyer gesucht. 

» Falls niemand Interesse haben sollte, würde Friederike Hänsel die Aufgabe vorerst übernehmen. 

» Steven Rogalski möchte sich zur Wahl des Homepageverantwortlichen stellen. Er wird zwar im 

Wintersemester im Praktikum sein, kann die Aufgabe jedoch auch aus der Ferne erfüllen. 

» Thomas Oertel fragt, ob er bereits eine Typo3-Schulung hatte. 

» Steven Rogalski hatte bereits eine Typo3-Schulung und war am Aufbau der Homepage des FSR 

Medien II beteiligt und betreut diese mit. 

» Marcel Karos fragt, ob Steven Rogalski dann auch gleich Mit-Admin der Facebook-Seite wird. 

» Friederike Hänsel meint, dass dies eine gute Idee ist und auch Sinn macht. 

» Friederike Hänsel fragt, ob offen gewählt werden kann. 

» Alexander Korth äußert sich dagegen. 

» Die Wahl findet geheim statt. 

» Stimmergebnis: Steven Rogalski erhält 39 von 42 möglichen Stimmen und ist damit als Home-

pageverantwortlicher gewählt. 

 

4.6  KassenprüferInnen 

» Es werden weitere KassenprüferInnen gesucht. 

» Jennifer Huth stellt sich zur Wahl. Sie war vom Sommersemester 2010 bis Wintersemester 

2010/11 Finanzreferentin und muss sich daher nicht in das Thema Kassenprüfung einarbeiten. 
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» Roland Jarysch merkt an, dass durch die erstellten Listen für die Kassenprüfung die Einarbeitung 

gering ausfällt und das sich daher auch weitere Kandidaten ohne Vorwissen aufstellen lassen 

könnten.  

» Es gibt keine weiteren Kandidaten. 

» Die Wahl findet geheim statt. 

» Stimmergebnis: Jennifer Huth erhält 34 von 36 möglichen Stimmen und ist damit als Kassenprü-

ferin gewählt. 

» Jennifer Huth nimmt die Wahl an. 

 

4.7 Co-ReferentInnen Hochschulpolitik 

» Christian Wille und Patrick Weber stellen sich zur Wahl als Co-Referenten für Hochschulpolitik. 

» Patrick Weber ist in seinem Fachschaftsrat bereits Verantwortlicher für Hochschulpolitik. Er hat 

bereits an mehreren Sitzungen des LandessprecherInnenrats teilgenommen und möchte nun gern 

Co-Refernt für Hochschulpolitik werden. 

» Christian Wille möchte gern seine Arbeit in den verschiedenen Bündnissen, die er als Sprecher 

begonnen hat, weiterführen. 

» Die Wahlen finden geheim statt. 

» Stimmergebnisse: 

» Patrick Weber erhält 28 von 42 möglichen Stimmen und ist damit als Co-Referent für Hochschul-

politik gewählt. 

» Patrick Weber nimmt die Wahl an. 

» Christian Wille erhält 36 von 42 möglichen Stimmen und ist damit als Co-Referent für Hoch-

schulpolitik gewählt. 

» Christian Wille nimmt die Wahl an. 

 

5 Anerkennung als Hochschulgruppe 

5.1 SMD Leipzig 

» SMD Leipzig wurde bereits im Sommersemester 2011 als Hochschulgruppe anerkannt und möchte 

das im Wintersemester wiederholen lassen. Michael Theodor Behrens stellt die Gruppe kurz vor. 

» Roland Jarysch merkt an, dass eine erneute Anerkennung nicht nötig ist, da die Anerkennung für 

eine Legislatur gilt. 

» Patrick Weber schlägt dies nach und kann bestätigen, dass in der Richtlinie zur Anerkennung von 

Hochschulgruppen steht: „Die Anerkennung als Hochschulgruppe wird bis zum Ende der Legisla-

tur ausgesprochen.‘‘ (§1, Abs. 3). 

 

5.2 Ingenieure ohne Grenzen 

» Wird vertagt, da kein Vertreter der Gruppe anwesend ist und der Antrag nicht vorliegt. 
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6 Finanzen - Haushaltabschlüsse 

» Gesa Behrens und Jennifer Huth stellen eine zu den Haushaltsabschlüssen (HHA) der letzten 

Jahre erstellte Übersicht vor. 

» Der HHA 2010/11 ist fast abgeschlossen. Der HHA 2009/10 ist abgeschlossen, wird demnächst 

im Haushaltsauschuss besprochen und dann dem StuRa vorgelegt. Der HHA 2008/09 und der 

HHA 2007/08 wird derzeit von Thomas Becker bearbeitet. Der HHA 2005/06 ist abgeschlossen 

und wurde dem Kanzler vorgelegt. Der HHA 2006/07 ist noch völlig unbearbeitet. 

» Gesa Behrens und Jennifer Huth möchten den Haushaltsabschluss 2006/07 gern aufarbeiten und 

abschließen. Für die Arbeit hätten sie gern eine AWE in Höhe von 2000€. 

» Alexander Korth fragt nach, mit welcher Ordnung sich eine solche AWE regeln lassen sollte und 

findet die Höhe in Relation zur Sprecher-AWE fragwürdig. 

» Haiko Hertes fragt nach dem groben Zeitaufwand für den Haushaltsabschluss. 

» Gesa Behrens meint, dass zunächst die Unterlagen gesichtet und zusammen gesucht werden 

müssen, um den Zeitaufwand genau einschätzen zu können. 

» Roland Jarysch merkt an, dass eine AWE sich nicht nach einem Stundenlohn o.ä. richtet. 

»  Marcel Karos fragt nach, wie viel noch im AWE-Topf liegt. 

» Gesa Behrens: Im AWE-Topf sind noch 990€. Man müsste dann einen Nachtragshaushalt machen, 

um den Topf aufzufüllen. 

» Roland Jarysch möchte zu dem Thema und der Höhe der AWE erst Rücksprache mit seinem FSR 

halten. Außerdem sollte man sich an den damaligen Finanzreferenten wenden. 

» Die SprecherInnen werden die Kontaktdaten des ehemaligen Referenten in Erfahrung bringen 

und gemeinsam mit Gesa Behrens und Jennifer Huth Kontakt aufnehmen. 

» Friederike Hänsel möchte darüber abstimmen lassen, ob der StuRa damit einverstanden ist, dass 

Jennifer Huth gemeinsam mit Gesa Behrens am Haushaltsabschluss 2006/07 arbeiten. 

» Jennifer Huth erhält mir 12 / 0 / 0 die Legitimation am Haushaltsabschluss 2006/07 mitzuarbei-

ten. 

» Roland Jarysch merkt an, dass der HHA von ME vom letzten Jahr noch fehlt und wünscht sich 

einen Einzug der Kasse von ME. 

» Jennifer Huth erklärt, dass sie diesbezüglich in engem Kontakt mit Gesa Behrens steht. Dem FSR 

wurde eine entsprechende Frist gesetzt. 

 

7 Neufassung Evaluationsordnung 

» Thomas Oertel stellt die Neufassung der Evaluationsordnung kurz vor und erläutert, wie diese 

entstanden ist. 

» Roland Jarysch fragt, wie wahrscheinlich es ist, dass diese so von den Fakultätsräten genehmigt 

wird. 
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» Thomas Oertel berichtet, dass es Fakultäten gibt, die dieser Ordnung skeptisch gegenüber ste-

hen. 

» Roland Jarysch äußert, dass er vermutet, dass nur wenige der Anwesenden die Ordnung gelesen 

hat. 

» Friederike Hänsel möchte den TOP vertagen und bittet alle, bis zur nächsten Sitzung die Ordnung 

zu lesen. 

» Roland Jarysch wünscht sich außerdem eine Besprechung in den FSR. 

 

8 Informationen 

8.1 Erstsemestereinführungstage / Erstiparty 

» Die Planung läuft gut. Der nächste AK wird am 21.09.2011 stattfinden. 

» Eine E-Mail mit den Dienstplänen wird rumgeschickt. 

» Ob der Innenhof des Geutebrück-Baus zum Grillen frei sein wird, muss noch geklärt werden. An-

sonsten würde hinter dem Zuse-Bau gegrillt werden. 

 

8.2 StuRa-Fahrt 

» Die StuRa-Fahrt findet vom 04. bis 06.11.2011 in Colditz statt. 

» Wer mitkommen möchte, meldet sich per Mail (sprecher[at]stura.htwk-leipzig.de) an. 

» Außerdem können Vorschläge für Arbeitskreise per E-Mail gemeldet werden. 

 

8.3 SprecherInnen 

» Christian Wille und Martin Lindner waren die letzten Tage intensiv mit der Amtsübergabe be-

schäftigt. 

» Am vergangenen Montag fand ein spontanes Gespräch mit Frau Prof. Lieckfeldt statt. Frau Prof. 

Lieckfeldt hat vorgeschlagen, Frau Prof. von Schorlemer zu einem Gespräch einzuladen, um Dis-

krepanzen zu klären.  

» Thomas Oertel, Christian Wille und Friederike Hänsel waren zur 5. Wissenschaftskonferenz der 

GEW. Thema war Qualitätssicherung von Studium und Lehre. Es wurden viele Tagungsunterlagen 

mitgebracht, die gern eingesehen werden können. Dies ist auch online möglich unter: 

http://www.gew.de/Materialien_Wissenschaftskonferenzen.html#Section44570 

» Friederike Hänsel, Christian Wille und Martin Trippmacher waren bei einem Treffen mit dem Stu-

dentenwerk und Vertretern anderer Leipziger StuRä. Thema des Treffens war die Verbesserung der 

Psychosozialen Beratung des Studentenwerks. 

» Friederike Hänsel und Christian Wille waren gemeinsam mit dem Justitiar der HTWK bei einer 

Verhandlung beim Bundessozialgericht in Kassel bezüglich der AWE-Problematik. Bei der Ver-

handlung wurde festgestellt, dass der Freistaat Sachsen nicht Arbeitgeber der AWE-Empfänger im 

StuRa ist. 
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» Christian Wille: Am vergangenen Montag fand ein Treffen zur Ideensammlung für die Gründung 

eines Studierendenbeirats in Leipzig statt.  

» Patrick Weber: Bei der letzten Sitzung des LandessprecherInnenrats wurde weiter über den alter-

nativen Hochschulentwicklungsplan diskutiert. Die nächste Sitzung findet am 23.09.2011 wahr-

scheinlich an der HMT in Leipzig statt. 

» Martin Lindner: Außerdem fand ein Treffen von Mitgliedern des LandessprecherInnenrats mit 

Frau Prof. von Schorlemer statt. Themen waren Hochschulentwicklungsplan, Datenschutz im Be-

zug auf die Evaluationsordnung, Deutschlandstipendium, Änderungen Sächsisches Hochschulge-

setz. 

» Christian Wille fährt am 16.09.2011 zu einem Treffen mit dem Ministerpräsidenten. 

» Friederike Hänsel: Am 10.10.2011 findet die Feierliche Immatrikulation statt. Es wird gefragt, 

wer dafür gern eine Karte hätte. 

 

8.4 Fachschaftsräte 

8.4.1  Angewandte Sozialwissenschaften 

» Nächster Sitzungstermin: in der nächsten Woche. 

» Planungen für die Erstsemesterveranstaltungen finden statt. 

 

8.4.2  Bau 

» Nächster Sitzungstermin: 21.09.2011, 18 Uhr, G330. 

» Beide Büros sind aufgrund der Bauarbeiten momentan nicht richtig nutzbar. 

» Zur Einschreibung am 19.09.2011 wird der FSR mit einem Infostand vor Ort sein. 

 

8.4.3  Elektro- und Informationstechnik 

» Nächster Sitzungstermin: Steht noch nicht fest. 

 

8.4.4  Informatik, Mathematik und Naturwissenschaften 

» Nächster Sitzungstermin: 21.09.2011, 15 Uhr, FSR-Büro. 

 

8.4.5  Maschinen- und Energietechnik 

» Nächster Sitzungstermin: irgendwann vor dem 19.09.2011. 

» Auswertung zum Bergfest fand statt. 

» Erstifahrt wird geplant. 

» Zur Einschreibung am 19.09.2011 ist der FSR mit vor Ort. 
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8.4.6  Medien I 

» Nicht mehr anwesend. 

 

8.4.7  Medien II 

» Nächster Sitzungstermin: 04.10.2011, 17 Uhr, Li 208. 

» Erstifahrt wird geplant. 

» Zur Einschreibung am 19.09.2011 ist der FSR mit vor Ort. 

» Wahrscheinlich am 10.11.2011 findet die Erstiparty von Medien I + II im Beyerhaus statt. 

 

8.4.8  Wirtschaftwissenschaften 

» Nächster Sitzungstermin: 21.09.2011, 19 Uhr. 

» Im September findet AK für Erstifahrt/Erstitage statt. 

» Zur Einschreibung am 19.09.2011 ist der FSR mit vor Ort. 

» Es wird verschiedene Erstsemesterveranstaltungen geben. 

» Seit 01.09.2011 ist Florian Schubert neuer Sprecher des FSR. 

 

8.5 Referate 

8.5.1  Ausländische Studierende 

» Nicht anwesend. 

» Helfen mit bei den Erstsemestereinführungstagen. 

 

8.5.2 Eins, null 

» Siehe TOP 2. 

 

8.5.3  Finanzen 

» Eine Übersicht über die noch vorhandenen Inhalte der Töpfe wurde erstellt und ist zur Einsicht 

bereit. 

» Der Haushaltsauschuss tagt demnächst. 

» Zur StuRa-Fahrt wird eine Schulung für die FinanzerInnen und KassenprüferInnen vorbereitet. 

 

8.5.4 Hochschulpolitik 

» Es gibt momentan nichts neues.  

 

8.5.5 Kultur 

» Uwe Britze stellt sich als potenzieller neuer Referent vor. 
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8.5.6 Öffentlichkeitsarbeit 

» Imagefilme wurden während der Ferien gefilmt und befinden sich gerade im Schnitt, nächste 

Woche sollen die Filme fertig sein. 

» Begründung für die hohen Kosten: hoher Zeitaufwand bei Dreh und Schnitt, Personal für Gerät-

schaften, spezielle ausgeliehene Objektive. 

  

8.5.7 Ökologie und Verkehr 

» Beileger für Erstitüten werden vorbereitet. 

 

8.5.8 Soziales 

» Unbesetzt. Neue ReferentInnen werden gesucht! 

» Erste SMK-Anträge sind eingetroffen und werden bearbeitet. 

 

8.5.9 Sport 

» Nicht mehr anwesend. 

  

8.5.10 Studium und Lehre 

» Überlegung zu StuKo-Schulung, es darf sich umgehört werden, ob potenzielle InteressentInnen 

existieren. 

» Es soll eine Umfrage zur Hochschulbibliothek durchgeführt werden, um mögliche Verbesserungen 

durchzuführen. 

 

8.5.11 Technik 

» Druckabrechnungen werden fertig gemacht. 

» Vorhandenes StuRa Forum soll abgeschaltet werden, da zu starke Inaktivität, wirft schlechtes 

Bild auf StuRa. 

» Ronald Jarysch: FSR Bau beginnt bei den Erstis mit stärkerer Bewerbung des Forums. 

» Kilian Peisker: FSR-Foren werden ebenfalls schlecht genutzt, Idee wäre alle FSR-Foren in das 

StuRa-Forum zu integrieren. 

» Haiko Hertes will das Forum Ende November abschalten, wenn er bis dahin keine intensivere 

Nutzung registriert. 

» Partick Weber fragt nach dem Stand des Bildschirms am StuRa-Büro. 

» Friederike Hänsel: Bisher konnte die verantwortliche Person nicht erreicht werden. 

 

8.5.12 Veranstaltungen 

» Technikverleih findet häufig statt. 
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8.6 Gremien 

8.6.1 Haushaltsausschuss 

» Wird demnächst tagen. 

 

8.6.2 Kommission Studium und Lehre 

» Tagt eventuell im Oktober. 

» Am 14.09. findet ein Ergebnisworkshop zum Hochschulentwicklungsplan statt. 

 

8.6.3 Senat 

» Tagt am 28.09.2011. 

 

8.6.4 Verwaltungsrat  

» Hat nicht getagt. 

 

8.6.5 Kulturausschuss 

» Tagt am 23.09.2011. 

 

8.6.6 Wahlausschuss 

» Hat nicht getagt. 

9 Sonstiges 

» Keine Anmerkungen unter Sonstiges. 

 

Ende: 22:51 Uhr. 


